

## Labor del Directorio durante el primer semestre de 1936

**E**L Directorio, deseoso de obtener la mayor colaboración y acercamiento de los señores socios, ha acordado la publicación regular y periódica del resumen de las materias tratadas en sus sesiones.

*Sesiones.*—Durante el período, 1.º de enero a 30 de junio, se han celebrado 8 sesiones ordinarias y una extraordinaria.

*Protección profesional de la Ingeniería.*  
—Se ha continuado en la defensa de este proyecto. Para este efecto, además de haberse mantenido en actividad la comisión de los señores Héctor Marchant, Vicente Izquierdo y Reinaldo Harnecker, encargada especialmente de la tramitación, se ha pedido, por circular de fecha 26 de junio, la colaboración de todos los socios que pudieran intervenir favorablemente ante cualquiera de los miembros de la Comisión de Constitución, Legislación y Justicia de la H. Cámara de Diputados, de la cual depende actualmente en el despacho de la ley.

Se han contestado ante esta Comisión todas las objeciones y ataques que contra el proyecto han formulado otras asociaciones y se han allanado las diferencias que inicialmente se produjeron con el Instituto de Ingenieros de Minas.

*Fundación Marcos Orrego Puelma.*—Se fijó el Reglamento inicial y en conformidad a él se hizo la primera distribución de los premios, con que resultaron favorecidos los señores Camilo Pérez de Arce Plummer, de la Universidad de

Chile y Luis Cox Lira e Ignacio Cruzat Santa María, de la Universidad Católica.

*Reglamento sobre construcciones carcelarias.*—Considerando que este Reglamento, perjudicial para el buen servicio de las construcciones fiscales, también lo sería para el funcionamiento de las reparticiones técnicas existentes, como la Dirección General de Obras Públicas, el Instituto estimó necesario hacer presente su opinión contraria al Reglamento dictado por el Ministro de Justicia y al efecto, después de nombrar una comisión especial, envió al señor Ministro una nota, cuya copia se dió a conocer a todos los demás Ministerios. Tanto la nota como sus respuestas han sido publicadas en los ANALES.

*Medallas de Honor de 1934 y 1935.*—Habiendo fallecido el ingeniero don Carlos Aguirre Luco, a quien se había favorecido con la Medalla correspondiente al año 1934, se efectuó su entrega a la familia.

De la Medalla de 1935, destinada a don Manuel Trucco, Embajador de Chile en Washington, se hizo entrega por intermedio de don Vicente Izquierdo.

*Mesa directiva y Comisiones.*—Después de la Junta General celebrada el 26 de abril, el Directorio constituyó la siguiente Mesa:

*Presidente,* don Héctor Marchant.

*Vicepresidente,* don Reinaldo Harnecker.

*Tesorero,* don Camilo Donoso.

*Secretarios.* don Eduardo Guzmán y don Agustín Huneus.

Las comisiones quedaron constituídas como sigue:

*Comisión de admisión:* señores Walter Müller, Teodoro Schmidt, Carlos Vial I. y Alberto Covarrubias.

*Comisión de biblioteca:* señores José Luis Claro, Vicente Izquierdo, Alberto Covarrubias y Ramón Montero.

*Comisión de Cuentas:* señores, Raúl Simon, Enrique Marfil, Camilo Donoso (Tesorero) y Carlos Krumm.

*Comisión editora:* señores, Teodoro Schmidt, Enrique Albertz, Raúl Simon, Carlos Krumm, Eulogio Sánchez, Carlos Ponce de León y Carlos Vial I.

*Conferencias internacionales.*—Durante el período, se han nombrado las siguientes delegaciones:

A la Conferencia Mundial de la Energía, el señor Vicente Izquierdo.

A la 1.ª Convención de la Unión Sudamericana de Asociaciones de Ingenieros, celebrada en Montevideo, los señores Gabriel Quiroz, Leonardo y Gustavo Lira, Jenaro Benavides, Miguel Montalva, Antonio Castillo y, además, los señores Bruno Leuschner y Jorge Mayne, residentes en Buenos Aires.

Estas delegaciones han representado al Instituto en forma que lo honra.

*Diversas materias sometidas a la consideración del Directorio:*—Se han recibido consultas y se ha continuado en la participación del estudio y discusión de las siguientes materias: Problema de la legislación petrolera; Presupuesto de construcción y dotación del Matadero Modelo de Santiago; Proyecto de la comuna del Gran Santiago; y Situación de los profesionales ante el Código del Trabajo.

*Delegaciones a Consejos y Conferencias diversas.*—Como delegado del Instituto a la Exposición de la Habitación Económica, se designó a don Alberto Covarru-

bias. Delegado ante el Comité de Geografía, Geodesia y Geofísica, se designó a don Federico Greve. Finalmente, para la designación de los dos delegados que habrían de representar al Instituto en el Consejo Consultivo de Obras Públicas, se designó una quina, de la cual el Supremo Gobierno nombró a los señores Alberto Covarrubias y Eulogio Sánchez.

*Conferencias.*—Durante el semestre, se dió término al primer ciclo de conferencias sobre Política eléctrica chilena, iniciado a fines de 1935. Estas conferencias se reanudarán a fines del presente año.

Tuvieron lugar en seguida las siguientes conferencias:

«Estudios de rompeolas verticales en el Congreso de Navegación de 1925», por don Jorge Lira Orrego, delegado del Gobierno de Chile ante dicho Congreso.

«Conclusiones a que llegó la Primera Convención de la Usai, en Montevideo», por don Gabriel Quiroz.

«Las ecuaciones del valor de la moneda», por don Daniel Armanet.

*Labor de acercamiento de Asociaciones Profesionales de la Ingeniería.*—Se han mantenido las más estrechas y cordiales relaciones y correspondencia con las siguientes entidades: Sociedad de Ingenieros del Perú, Centro Argentino de Ingenieros, Asociación de Ingenieros del Uruguay, Sociedad de Ingenieros de Bolivia, Club de Ingeniería de Río de Janeiro, Centro de Ingenieros de Córdoba, Société Belge des Ingénieurs et des Industriels, Instituto de Ingenieros Civiles de España e Institution of Civil Engineers, de Inglaterra.

Además se han recibido visitas de distinguidos colegas americanos, como los señores Francisco Marseillan, ingeniero argentino; los señores Caetano Alvarez y Arnaldo A. da Motta, ingenieros brasileños; y don Carlos Montero Bernal, ingeniero peruano.

*Balace general de 1935-1936 y Presupuesto para 1936-1937.*—Fueron oportunamente aprobados y sometidos a la Junta General que se celebró el 28 de abril de 1936.

*Nuevos socios.*—Durante el semestre han sido aceptados como socios activos los señores Ruperto Casanueva del Canto, Alberto Gómez del Fierro, Antonio Castillo, Alberto Grado P., Enrique López Plaza, Gustavo Lagos Lagos, José Manuel Eguiguren Errázuriz, Jorge Kelenen Drucker, Ernesto Neira Salas y Leopoldo Guillén Bustamante; y como socios pasivos, los señores Guillermo Bucchi Cariola y Oscar Engler S.

*Fallecimiento.*—En el transcurso del semestre hemos tenido que lamentar el fallecimiento del señor Santiago Marín

Vicuña, distinguido socio activo y fundador del Instituto.

*Biblioteca.*—Están a disposición de los señores miembros del Instituto las revistas técnicas más importantes editadas en Estados Unidos, Alemania, Francia, Inglaterra, Italia y Bélgica, correspondientes al presente año.

*Cocktails.*—El Directorio, deseando mantener estrechos vínculos con los socios de la institución, a fin de que puedan hacer llegar hasta él sus observaciones sobre los problemas que atañen a la profesión y al Instituto, prestándole así su cooperación valiosa y orientadora, ha resuelto ofrecer mensualmente un cocktail en nuestro local, después de una sesión de Directorio o del Instituto.